

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 8rs. Prov. 30 trims. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, número 23, principal.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.
Papel de la fábrica de Morata. Despacho. Caballero de Gra. cia, número 26, 4 escudos rosma pequeña.

AÑO XIX. NUM. 3875. DE LA NOCHE

MADRID, LUNES 29 DE JUNIO DE 1868.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23.

ADVERTENCIA.

El presente número ha sido censurado, por la precision de no trabajar en los dias festivos, anteayer sábado. Tiene, pues, que carecer de interés de actualidad. En este caso hemos creído que nuestros lectores verán con mas gusto ocho páginas de novela, que no noticias que tienen que ser naturalmente atrasadas.

Ha sido ascendido á oficial de la clase de segundos del ministerio de Fomento el señor D. Nicolás Alvarado y á las de terceros D. Carlos Grotó.

Hace pocos dias ha sido aprehendido en Gijón por los empleados de la aduana, un contrabando de 6000 y pico de kilogramos de tabaco picado.

Los empleados de la secretaria de Hacienda, Sres. Fernandez Yaquez y Sevilla, que habian sido destinados á provincias á consecuencia de la supresion de sus plazas, han solicitado su cesantia.

El examen que sufre en la actualidad en la direccion de Contabilidad del ministerio de Hacienda los empleados de 6000 rs. y de menos sueldo, tuvo por objeto conocer su capacidad y calificar su aptitud para los ascensos sucesivos.

Un dia de estos tendrá posesion de la administracion de la fabrica de cigarros de Madrid el Sr. D. Pascual Altolaguirre, superintendente que era de Almaden.

Hace pocos dias se han terminado las obras de restauracion y decorado en toda la parte nueva del café Suizo, siendo de notar que en ellas se ha dado cabida al arte pictórico, como por fortuna va sucediendo en esta clase de establecimientos. En su restauracion, de un buen gusto y elegancia dignos de elogio, ha pintado el Sr. Algarra, artista muy notable, unos grupos de flores que llaman la atencion por su dibujo y su bello colorido.

En el puerto de Mahon se esperaba de un dia á otro la escuadra francesa de operaciones en el Mediterráneo, que manda el vice-almirante Jurien de la Praviere. Dicha escuadra se compone actualmente del navio acorazado *Solférino*, que lleva la insignia del almirante en jefe; de las fragatas acorazadas *Provence*, que lleva la del señor contra-almirante Pothuan; la *Heroine*, que lleva la del señor contra-almirante Gicquès des Touches; la *Valeuruse*, la *Magnanime*, y la *Heureuse*; la corbeta de hélice *Le Lion*; el aviso de hélice *Le Renard*; y el bergantín (escuela de gavieros) *La James*.

Se ha inaugurado en Avila el magnífico templo construido en la plaza del Alcazar. A las ocho de la noche del 23 pasado fueron iluminadas todas las casas, y la plaza de la ciudad estuvo tocando hasta las diez. Durante este tiempo fué tal la aglomeracion que apenas se podia pasar.

Ha concluido la feria de ganado de Avila, y por cierto muy desanimada, tanto que á pesar de lo barato que se ha presentado fueron muy pocas las transacciones.

Durante el próximo mes de julio irán cesando todos los prefectos de Francia á Paris para dar cuenta al ministro del Interior del estado de la opinion pública y de todos los asuntos referidos á las próximas elecciones para el cuerpo legislativo.

El *Daily Telegraph* asegura que los últimos movimientos de las tropas rusas son puramente defensivos. Las fuerzas que se hallan en aquellos parajes no pasan de 20000 hombres.

El subdirector del *Diário de Lisboa* se ha retirado de Silveira, de quien tuvimos noticia de haber cuando hace pocos meses estuvo en Madrid, ha fallecido en la capital del reino lusitano. Su muerte ha sido muy sentida. La asociacion de obreros ha abierto una suscripcion en favor de la viuda, y piensa construirle un monumento de piedra. La viuda, que que no tiene recurso alguno, ha recibido de un vecino que ha ocultado su nombre, un legado de una habitacion para que la viuda viva. El excelente poeta Sr. Mendes Leal, celebrado poeta satírico y ex-ministro de Marina se ha retirado además de la educacion y de la direccion del hijo de Silveira. Este conoce que en Portugal los hombres de grande laboriosidad, prenda que es la gloria á Vieira, si no se enriquecen, y logran con su estimacion y el porvenir de sus hijos.

Terminado el compromiso adquirido con la empresa del teatro de Verano del Circo de Paul, el

aplaidido bajo Sr. Daly, la empresa ha contratado en su lugar al bajo D. Miguel Alcalde, que hará su salida en la próxima semana.

Parece que existe en Madrid el proyecto de crear una sociedad cooperativa de artesanos como las que tan prodigiosos resultados están dando en otros países. Y en verdad que apenas se comprende que no se haya pensado antes en ello.

De una obra que tenemos á la vista, tomamos la siguiente noticia. El Banco de Génova, de una considerable antigüedad, se reorganizó en 1407 bajo la denominacion de Banco de San Jorge. Su influencia política fué tan grande, que cuando los senadores tomaban posesion juraban respetar los estatutos del Banco. Los directores tenían voz y voto en las deliberaciones del gobierno. Equipaba el Banco escuadras por su cuenta y conquistó la isla de Córcega que administró por mucho tiempo, como mas tarde ha hecho la compañía inglesa de las Indias.

Segun los datos presentados por la comision de diputados castellanos, las provincias de Castilla necesitan para la próxima sementera 600000 fanegas de trigo, 229000 de cebada y 84000 de centeno.

Las diputaciones de Leon, Palencia y Valladolid han acordado levantar un empréstito por valor de 15.000000 de rs. Estos empréstitos serán amortizables en diez años y por anualidades; se emitirán á 95 por 100 y devengarán 7 por 100 de interés anual.

El jurado de la Exposicion de Paris ha adjudicado el premio de mención honorífica á nuestro compatriota el Sr. Turzaeta, por las muestras y trabajos caligráficos que ha presentado. El Sr. Turzaeta ha merecido siempre del gobierno español la recomendacion mas espresiva en las escuelas.

Dice un periódico de Valencia: «Tenemos fama los valencianos de ser mas alegres que unas castañuelas, de estar dispuestos siempre á la broma y al bulgorio y hacer fiesta de todo. Pero, un forastero acostumbrado á las diversiones, espectáculos y pasatiempos, que venga á la llamada ciudad de las flores, sobre todo en este bochornoso tiempo de verano, há de encontrar de difícil justificacion aquella fama, pues no puede darse poblacion mas desanimada, sosa y aburrida que la del Cid.»

Las obras para la conduccion de aguas á Jerez en la que están trabajando hace dias, van á recibir en breve importante desarrollo.

Parece que el señor ministro de Fomento, aprovechando el tiempo que la corte ha de estar en la Granja, irá á tomar los baños de Aguas-Buenas, segun teniamos dicho hace ya tiempo.

El *International* dice que las noticias de Servia son graves. Tuémes en Belgrado que Prusia y Rusia están de acuerdo para presentar á última hora á la Skupschina y hacer adoptar por esta asamblea, ganada previamente en favor de la política moscovita, un candidato para sucesor del príncipe Miguel que sea dócil instrumento de Rusia en aquellas comarcas.

El encargado de Negocios de Rusia en Bucharest y el embajador ruso en Constantinopla han recibido instrucciones terminantes sobre su conducta mientras permanezca el príncipe Napoleón en cada una de ambas ciudades. El gobierno ruso no se muestra satisfecho del viaje del príncipe del emperador Napoleón III á Oriente.

La policía de Berlin ha preso en aquella capital un literato austriaco, cogiéndole papeletas que comprometen al conde de Platen, ministro que era del ex-rey de Hannover.

El *International* asegura que el Sr. Stokelberg, embajador de Rusia en Paris, acaba de recibir de su gobierno nuevas instrucciones relativamente á la conducta que debe seguir con el gabinete de las Tuilerias. Estas instrucciones, motivadas por la acogida hecha en Austria al príncipe Napoleón, consisten en que procure contrabalancear con la espresion de sus reiteradas simpatías el efecto producido por la recepcion del príncipe en Viena.

Corre el rumor en Florencia, dice la *Gaceta de Turin*, de que los alistamientos hechos últimamente en Italia tienen por objeto una insurreccion por acá inminente.

Las noticias de Romadice que Menotti Garibaldi organiza en este momento en Terni una legion de voluntarios destinada á una invasion del territorio pontificio. Los nuevos voluntarios no llevarán esta vez camisas rojas sino camisas negras.

viado á Washington con una mision especial.

El príncipe Alberto de Prusia va á ser nombrado gobernador militar del antiguo Hesse electoral estableciendo su residencia en Cassel. Háblase además de un proyectado enlace entre este príncipe y la princesa Maria, hija del príncipe Federico de los Países Bajos.

El gobierno helénico ha declarado terminantemente que los diputados candidatos no serán admitidos á tomar asiento en la cámara helénica.

Dicen de Belgrado que la cuestion dinástica está ya resuelta y que el príncipe Milana ha sido recibido como futuro soberano. Las elecciones habidas en medio del mayor orden son favorables á este príncipe.

Las noticias de Veracruz alcanzan al día del corriente.

El agente de Santa Anna en Brownsville ha comprado 400 caballos equipados y otros tantos rifles, y solo se espera una señal de Negrete ó Ortega para caer sobre Monterrey. Los filibusteros de Santa Anna atacarán á Bagdad el 14 del corriente. Están bien preparados para tomar este punto y desean hacerlo antes de que el general McCook vuelva á Corpus Christi. Reina gran excitacion en Brownsville y Matamoros. Muchos americanos se incorporan á las filas de Santa Anna.

El juez Volasco, de Matamoros, ha declarado en una cuestion del Dr. Hutchinson, como americano de Matamoros, que los mejicanos deben procurar que se empobrezcan todos los americanos que vayan allí.

Juarz ha mandado una orden al gobernador Saldona, de Tamaulipas, por la cual declara gobernador constitucional del Estado á Juan José de la Garza y le ordena que tome posesion inmediatamente. Saldona reunió la legislatura y está acordado que Garza tome posesion el 1.º de agosto. Saldona dice que en el interin los partidos de Guerra se proveerán de armas é impedirán que Garza tome posesion. Las tropas de Matamoros están en favor de Guerra y he aquí el origen de otra disension civil.

El Congreso no ha aprobado una comision por el tiempo que duró la suspension de las sesiones.

Las autoridades de San Luis Potosí han mandado procesar al prefecto de aquel punto, Sr. Gale, por actos ilegales que ha cometido.

El gobernador de la Baja California y el general Álvarz han llegado á la Paz para averiguar los asuntos del contrabando; arrojaron el servicio de la aduana y arrestaron al prefecto.

Una partida de 500 insurgentes entró en Tequilapan, estado de Querétaro y luego se retiró á la ciudad de Bernal en el mismo Estado.

El general Ugalde ha negado oficialmente toda concesion ó simpatia con el pronunciamiento del general Rivera.

Al general Poñero Díaz se le ha concedido una licencia de dos años.

Escobedo había llegado á San Luis Potosí y estaba para pacificar los Estados de Querétaro y Guerrero.

La prensa parisiense se ocupa diariamente de Isabel, dando noticia circunstanciada del estado de su salud. Isabel es una ramilitera que, vendiendo flores en las reuniones del mundo elegante, codeando á los hombres y distribuyendo ramilletes á las mujeres que van con los hombres, y sobre todo cayendo en gracia y en moda, estrena cada dia de carreras de caballos un vestido de 500 francos, que tiene un palacio y un carruaje con un tranco de yeguas inglesas y lacayos empolvados. Isabel estaba acostada cuando descargó sobre Paris la última tormenta; un chispazo eléctrico entró imprudentemente por la ventana y pasó sobre su cama, por dicha de Paris, sin tocarla; pero si no la tocó la asustó, y el mundo elegante se ha visto privado, y se vorá por algun tiempo de la presencia de Isabel; todos han corrido á informarse del estado de su salud, parece que es de necesidad que repose de su vida. Tiene de ir á ver ramilletes á 20 francos en carretela abierta, so pena de que peligró su preciosa existencia; por último, los médicos la han enviado á respirar el aire del campo á Annays; el mundo elegante está inconsoletable con esta ausencia, y hay muchos individuos que tienen tentacion de pasar el verano en Annays para hallarse cerca de Isabel.

Las escuelas de adultos que por el nuevo reglamento de instruccion primaria se establecen, pueden dar un gran resultado en el desarrollo de la educacion; y se conoce que así lo ha comprendido ya alguna corporacion provincial que se propone dar grande impulso á estas escuelas; á juzgar por el gran pedido que ha hecho á la casa editorial Hijos de Vazquez del nuevo método para enseñar á leer, escribir y contar simultáneamente y en pocas lecciones á los adultos. Laudable es el propósito de dicha corporacion y digno de ser imitado.

Sin duda con el objeto de formar una estadística exacta de los alumnos que

concurran á las escuelas de primera enseñanza establecidas en la península, se ha dispuesto que antes del dia 4 de julio remitan los maestros á la autoridad un estado del número de los matriculados hasta el 30 del corriente, dividido en las tres categorías siguientes: menores de seis años, de seis á diez años y mayores de diez años. También se les pide nota del número de los que han concurrido por término medio en el primer semestre del año actual.

Nos dicen de Tabernes de Valldigna (Valencia) que se han presentado ya en aquel pueblo algunos contratistas de fresas, ajustandolas y comprometiéndolas á la próxima cosecha para llevarla al mercado de Madrid, y adelantando cantidades á los labradores á cuenta de las fresas de la próxima primavera.

Ha regresado á Zaragoza el rector de la universidad de aquel distrito, baron de la Linde, que salió para Madrid con objeto de gestionar cerca del señor ministro del ramo y procurar la instalacion de todos los anos de la medicina en aquella ciudad. Segun nos han informado ha conseguido el objeto que deseaba, y desde el principio del curso inmediato la medicina se hallará establecida en aquella universidad con la ampliacion que tiene en las demás facultades, pudiéndose admitir á matricula á cuantos alumnos se presenten á solicitarla por todos los años de aquella carrera.

El progreso del comercio exterior en los últimos ochenta años ha sido considerabilísimo, á juzgar por las siguientes cifras:

El de España era en 1784 de 161.15200 reales por importacion, y en 1864 fué de 1989.867000. Tuvo un aumento de cerca de 2000 millones.

Francia en el mismo período subió de 2204.204600 á 16000.000000, ó sea un aumento de cerca de 14000 millones.

Inglaterra subió de 6000 millones á 29000; aumento 23000 millones.

Los Estados Unidos se elevaron de solo 170 millones á 8970 y pico. Su aumento ha sido de mas de 6000 millones.

El comercio de la América española y portuguesa hace 50 años venia á ser unos 2900 millones, comprendida la exportacion de metales preciosos. Así aparece de los datos estadísticos que en la *Historia de los progresos sociales* que viene publicando el Sr. Manero en Barcelona. Poes en 1864 el valor del comercio se elevó á 13279.114016 reales que representa un 400 por 100 de aumento en medio siglo. Los países á que estas cifras se refieren, son los comprendidos en la América del Sur, los mas despoblados y susceptibles de aumento en su produccion.

Desde 1786 á 1864 la renta de aduanas ha aumentado 62 millones y medio de reales, á juzgar por los datos que publica en su último entrega la *Historia de los progresos sociales*. En 1786 fueron estos productos 186 millones y medio. Hubo despues un rápido descenso llegando en 1820 á solos 81 millones; pero desde el año 33 volvieron á aumentar hasta 249 millones á que se elevaron en 1864. Siendo de notar que en 1835 solo eran de 177 millones y de 249 ya en 1864.

Se ha suprimido la depositaria de hacienda pública que habia en Mahon, encargándose de ella el administrador de rentas de aquella isla. Así lo dice un diario local.

Es digno de elogio el rasgo de que nos habla un diario alicantino en las siguientes líneas:

«Sabemos que un maestro de instruccion primaria de esta provincia ha dirigido una exposicion al director general del ramo, haciéndole presente que, con el fin de aliviar la desgracia de la viuda é hijos de D. Manuel Bethis, maestro de una de las escuelas públicas de esta capital, fallecido recientemente dejando en el mayor desamparo á su familia, se compromete á desempeñar la escuela del difunto maestro, dotada con 6000 rs. sin percibir mas sueldo que el de 4400 que percibe hoy en la escuela que desempeña, y cediendo á la espresada viuda los 2200 rs. de diferencia entre uno y otro sueldo.»

El *Eco* de Badajoz nos da la siguiente noticia:

«El señor obispo de esta diócesis se halla en la corte gestionando cerca del gobierno para que se le concedan algunas gracias en beneficio del culto, y tambien para mejorar algunos templos que se hallan en un estado ruinoso. Beseamos que realice sus pretensiones.»

Los colchones de musgo no son muy conocidos; y, sin embargo, pueden ser de mucha utilidad para las clases pobres, pues tienen la gran ventaja de no poder servir de asilo á las pulgas y á las chinches, y pueden durar muchos años. Hé aquí el modo de prepararlos:

«En el mes de setiembre se recoge en tiempo seco el musgo de los arroyos, y con preferencia el mas largo y el mas suave, que se separa de sus raíces loñas; se hace secar á la sombra hasta que

se le pueda quitar la tierra que está ligada á él. Se coloca despues en zarzos y se bate para limpiarlo, quitando las partes duras que se encuentran en él. Se rollonan en seguida los colchones del modo que se usa con los de lana. Cuando se haya endurecido se colocan en zarzos, sin descoserlos, y se vuelven á secar con un palo, recobrando así el musgo su primitiva elasticidad.

El musgo no está sujeto á la coccion y es muy elástico, razones por las cuales se emplean tambien para calafatear y cerrar las juntas de las tablas en los barcos y objetos de madera destinados á contener agua.»

Dice el *Bolletín Internacional* que se espera de un momento á otro la publicacion de un programa liberal en el *Moniteur*, y que los Sres. Walonski, Persigny, general Fleury, y Drouyn de Lhuys forman un influyente grupo que cuenta en el ministerio con el apoyo de los señores Magne y Pinard, y que trata de ponerse de acuerdo con los diputados liberales Olivier, Fautz, Richard y otros.

O'Neill, el que hace dos años atravesó al frente de 300 hombres el río Niagara para atacar el poder británico en el territorio del Canadá, y fué derrotado, se prepara ahora con sus fanáticos á una nueva invasion, mas formidable que la primera, segun los rumores que circulan.

Dícese que la invasion está fijada para el mes de julio, y que Montreal será atacada por 10000 veteranos de los que pelearon en la guerra civil de los Estados Unidos. Añádese que los fanáticos todo lo tienen preparado al efecto, por lo posible que haya en todo esto mucha exageracion.

Las cartas de Florencia aseguran que el príncipe heredero no irá á establecer su corte en Nápoles, sino que fijará su residencia en la capital del reino italiano. A esto contribuye la idea que es preciso que la dinastia de Saboya se familiarice con su nueva capital y el poco afecto que Nápoles inspira.

Lo que muy pocas veces habra sucedido en la recoleccion se está verificando en el presente año en Estremadura, y es que al lado de los montones de cebada y trigo limpio figuran tambien los de garbanzos, que siempre se han recolectado un mes despues; pero sin duda la falta de lluvias ha anticipado la sison de las plantas de un modo tal, que aun siendo abundante la cosecha, se darán por terminadas las eras mas pronto que de costumbre.

La corrida de toros celebrada el miércoles en la plaza de Puerto de Santa Maria, fué buena en cuanto al ganado del duque de San Lorenzo. El trabajo de las cuadrillas no fué mas que mediano. Mataron mas de veinte caballos.

En el gallinero verificado en la noche anterior hubo dos heridos; y en el encierro un toro se volvió y mató el caballo de uno de los corredores, hiriendo además una célebre jaca que ha gana o varias carreras y que montaba uno de los que iban detrás del ganado.

Parece ya indudable que en primavera de octubre de 1869 cruzarán el istmo los buques de comercio del mundo, atravesando los desiertos y cruzando la Europa, el Asia y el Africa por esta via, que acorta en su mitad las distancias entre estas inmensas regiones. Las obras en toda la longitud del canal han tomado un impulso prodigioso, y las experiencias hechas demuestran que al introducirse las aguas del Mediterráneo en los lagos Amargo, no habrá que temer ninguna de las dificultades que ofrecian los bancos de sal á las arenas del desierto en aquellos territorios.

En el día se trabaja ya en toda la parte del canal comprendida entre el puerto de los Grandes Lagos y Suez.

Mañana martes tomarán la investidura de licenciados en derecho los señores D. Casaró Huerta.—Manuel Ganga Argüelles Rivera.—Gabriel Lopez Dávila.—Gonzalo Quintro.—Manuel María José de Galde.—Benigno Joaquín Martínez.—Manuel Merelo.—Emilio Lopez Aleman.—Ginés Cánovas y Martínez.—Eduardo Echevarría.—Antonio Fernandez y Ruiz.—Isidro de Diego y Lama.—Francisco Escobar y Martín.—Augusto Páges y Ortiz.—Geronimo Ros y Aranz.—Casildo Gonzalez.—Juan Rivas y Planas.—Juan Vidal Iglesias.—Ignacio de la Pezuela.—Luis Collantes y Arce.—Juan Cuervo y Melendez.—Antonio Tomás y Cordon.

Ha llegado á Paris el Sr. Demetrio Brattiano, ministro que ha sido en Rumania y encargado por su gobierno de una mision especial para las potencias que garantizan la independencia de los Principados del Danubio.

Imprenta de D. Hilarión de Zuloaga.

Editor, el mismo.

